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Павел РОДИОНОВ

■■ Одним■из■гвоздей■питер-
ского■форума■стала■встреча■
российского■лидера■с■ино-
странными■журналистами.

И не просто журналистами - 
настоящими акулами печат-
ного и электронного слова. 
в «Лахта-центре» собрались 
почти два десятка руково-
дителей ведущих мировых 
агентств, формирующих во-
семьдесят процентов (!) ин-
формационного потока на 
планете. право первой за-
дать вопрос получила пред-
ставитель самой близкой во 
всех отношениях для россии 
страны - Беларуси.

- Вы знаете Александра Лу-
кашенко уже около трид-
цати лет. Разные были вре-
мена во взаимоотношениях 
наших стран, тем не менее 
вам всегда удавалось найти 

решение для любых вопро-
сов. Насколько легко или 
сложно сейчас?

- Да, мы с президентом Бе-
ларуси знакомы давно. И дей-
ствительно, в разное время 
по-разному складывались на-
ши отношения. Но посколь-
ку в основе отношений лежат 
фундаментальные интересы 
обоих народов (российско-
го и белорусского), то всег-
да, именно опираясь на это, 
и удавалось найти решения 
даже по самым сложным, ка-
залось бы, вопросам, на ко-
торые нет простых ответов.

Именно поэтому мы изна-
чально занимались и сейчас 
продолжаем работу по строи-
тельству Союзного государ-
ства. У нас все получается. Мы 
делаем это исходя из настрое-
ния наших народов. Делаем 
очень спокойно, аккуратно. 
всегда при решении любого 
вопроса и при совершении 

любого шага смотрим на на-
ши интересы, прежде всего 
в сфере экономики, в сфере 
политики, в том числе внеш-
ней политики. Как ни странно, 
и в сфере экологии, культуры.

Кажется, уж мы и встреча-
емся постоянно, и поездка 
моя в Минск после переиз-
брания на пост президен-
та россии носила вроде бы 
такой символический и ри-

туальный характер. Но нет. 
Ключевых сотрудников пра-
вительства собрали, там и без 
споров не обошлось. Это ка-
салось промышленной коопе-
рации, уровней локализации 
производства, объемов по-
ставок наших товаров, нефти 
прежде всего, на НпЗ Белару-
си, взаимных поставок неф-
тепродуктов на российский 
рынок.

То есть все очень конкрет-
ные, совершенно осязаемые 
вопросы, от решения кото-
рых, безусловно, зависит ка-
чество жизни наших граждан. 
Доброжелательный характер 
и настрой обществ с обеих 
сторон позволяет всегда най-
ти и решения.

- То есть с Беларусью нет 
сложных вопросов?

- есть. Но решение всег-
да мы находим. потому что 
в основе этих решений, по-
вторяю, интересы народов 
с обеих сторон.

- А такие решения можно 
найти с лидерами Европей-
ского союза?

- Можно и с лидерами, ес-
ли бы они чувствовали себя 
более уверенно и набрались 
больше мужества для защиты 
национальных интересов.

С БЕЛАРУСЬЮ СЛОЖНЫЕ ВОПРОСЫ ЕСТЬ, 
НО ОНИ РЕШАЮТСЯ

Владимир ПУТИН:

■■ Западные■мифы■о■РФ■рассыпа-
лись■как■карточный■домик.

почти половина собеседников прези-
дента были из теперь недружественных 
стран. Вопросы от них порой звучали 
провокационно. на каждый Владимир 
путин дал исчерпывающий, подчас 
жесткий ответ. Встреча продолжалась 
почти три с половиной часа.

О СКАЗКАХ  
ПРО АГРЕССИЮ РФ

 ● напридумывали, что россия хочет 
напасть на нато. Вы сбрендили со-
всем, что ли? тупые вообще, как этот 
стол? - Владимир путин постучал ла-
донью по дубовой лакированной по-
верхности. - кто это придумал? Это 
чушь, бред собачий! но это было бы 
бредом, если бы не было задумкой, 
чтобы одурачить свое собственное на-
селение. «а, караул! скоро россия на 
нас нападет, надо срочно вооружать-
ся! срочно направлять вооружение на 
украину». а на самом деле для чего 
это делается? Чтобы удержать свое 
собственное положение величия.

О ЯДЕРНОЙ ДУБИНЕ

 ● нас все время пытаются обвинять 
в том, что мы махаем какой-то ядерной 
дубинкой. но разве я сейчас поставил 
вопрос о возможности использования 
ядерного оружия? Это же вы сделали. 
Вы меня выводите на эту тему, а потом 
скажете, что я махал ядерной дубинкой.

знаете, это такая очень жесткая тема. 
сШа - единственная страна, которая ис-
пользовала ядерное оружие во Второй 
мировой войне: Хиросима, нагасаки - 
двадцать килотонн. наше тактическое 
ядерное оружие - 70 - 75 килотонн. Да-
вайте не доводить не только до использо-
вания, а даже до угрозы использования.

почему-то на западе считают, что 
россия никогда этого не использует. 
у нас же есть ядерная доктрина - по-
смотрите, что там написано. если чьи-
то действия будут угрожать нашему 
суверенитету и территориальной це-
лостности, мы считаем для себя воз-
можным использовать все имеющие-
ся в нашем распоряжении средства. 
нельзя относиться к этому легко, по-
верхностно, а нужно относиться про-
фессионально.

О БАЙДЕНЕ И ТРАМПЕ

 ● господин байден - политик старой 
школы. и я был прав, когда говорил, 
что он предсказуем. но если так, по 
большому счету нам все равно. госпо-
дин трамп, которого обвиняли чуть ли 
не в шпионаже в пользу россии... хотя 
это чушь полная, бред. никаких особых 
связей у нас с господином трампом 
никогда не было. но фактом остается 
то, что он, как раз будучи президентом, 
начал вводить массированные санкции 
в отношении россии. Вышел из дого-
вора по ракетам средней и меньшей 
дальности.

не думаем, что после выборов что-то 
изменится на российском направлении 
в американской политике. Для нас ко-
нечный результат, как мы полагаем, 
большого значения не имеет.

О БЫСТРОМ 
ПРЕКРАщЕНИИ 
КОНФЛИКТА

 ● могу сказать то, что однажды сказал 
господину байдену. он когда-то при-
слал письмо, я ему в письменном виде 
ответил: если вы хотите прекратить бое-
вые действия на украине, перестаньте 
поставлять оружие, и эти действия пре-
кратятся в течение двух, максимум трех 
месяцев. Вот и все. Это первое.

Второе - мы призываем не мешать 
возможному мирному процессу. за-
чем надо было мешать нам с украиной 
подписать этот договор в 2022 году? 
могу только предположить, что кому-то 
хотелось подвести дело к разрушению 
россии. к тому, чтобы любой ценой до-
биться стратегического ее поражения, 
и так далее, и так далее.

О ПОТЕРЯХ  
И ПЛЕННЫХ В СВО

 ● к сожалению, реальные цифры, как 
правило, извращают. могу сказать со-
вершенно уверенно, что наши потери, 
особенно если это касается, к сожалению, 
невосполнимых потерь, они в разы про-
сто меньше, чем с украинской стороны.

могу точно назвать цифры тех людей, 
которые находятся в плену. наших сол-
дат, офицеров на украинской стороне 
1348 человек. украинских солдат у нас - 
6465. если говорить о безвозвратных 
потерях, то и соотношение такое же: 
один примерно к пяти. по нашим под-
счетам, в месяц украинская армия те-
ряет 50 тысяч человек - это санитарные 
и безвозвратные потери. Хотя безвоз-
вратные и санитарные у них 50 на 50 
примерно. и то, что сейчас проводится 
тотальная мобилизация, не решает про-
блем. потому что вся эта мобилизация 
идет только на восполнение потерь.

О СИММЕТРИЧНОМ 
ОТВЕТЕ

 ● если кто-то считает возможным по-
ставлять высокоточное оружие в зону 
боевых действий для нанесения ударов 
по нашей территории, то почему у нас 
нет права поставлять наше оружие 
такого же класса в те регионы мира, 
где будут наноситься удары по чувстви-
тельным объектам тех стран, которые 
делают это в отношении россии? то 

есть ответ может быть симметричным. 
мы над этим подумаем. В конечном 
итоге, если мы видим, что эти страны 
втягиваются в войну против нас, а это 
и есть их прямое участие в войне про-
тив россии, то мы оставляем за собой 
право действовать аналогичным об-
разом. но, в общем, это путь к очень 
серьезным проблемам.

О ПРЕОДОЛЕНИИ 
ОГРАНИЧЕНИЙ

 ● приходится включать мозги, обра-
щаться к нашим не только произво-
дителям, но и разработчикам. они не 
просто занимают места уходящих или 
ушедших с нашего рынка западных 
производителей, они их подхваты-
вают и быстро развивают. я думаю, 
что такого эффекта не только наши 
недоброжелатели - мы сами отчасти 
не ожидали. Думаю, что отсюда такой 
рост - 3,4 процента ВВп.

О СУВЕРЕННОСТИ ФРГ

 ● когда на украине появились тан-
ки немецкого производства, это уже 
произвело морально-этический шок в 
россии, потому что отношение к Фрг 
у нас всегда было очень хорошим. те-
перь, когда говорят, что еще появятся 
ракеты, которые будут наносить удары 
по объектам на территории россии, 
это, конечно, окончательно разруша-
ет российско-германские отношения.

но мы понимаем, как говорил один 
известный немецкий политический дея-
тель, после Второй мировой войны Фрг 
никогда не была в полном смысле этого 
слова суверенным государством. Даже 
странно, что никто в руководстве там 
не защищает немецкие интересы. по-
нятно - у германии нет полного суве-
ренитета, но немцы-то есть. об их ин-
тересах надо подумать хоть немножко.

Продолжение на стр. 4.
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Владимир Путин поблагодарил западных журналистов за то,  
что они не побоялись приехать. И пожелал им освещать события 
в России предельно объективно.


